

# Totengedenken

für

## Herrn Professor Joe Viera

Am Sonntag, 7. April 2024 verstarb Herr Professor Joe Viera im 92. Lebensjahr in München.

Einem glücklichen Zufall ist es zu verdanken, dass sich die Wege von Professor Joe Viera und Helmut Vierl gekreuzt haben und sie gemeinsam im Jahr 1970 die erste Jazzwoche Burghausen aus der Taufe gehoben haben. Mit unendlichem Engagement und unzähligen ehrenamtlichen Stunden ist das traditionsreichste Jazzfestival Bayerns entstanden, das national und international größte Beachtung und Wertschätzung erfährt und damit zu einem einzigartigen Werbeträger für die Stadt geworden ist. Über 50 Jahre war Prof. Viera trotz seiner zahlreichen anderen Tätigkeiten als Musiker, Arrangeur, Komponist, Autor und Dozent in vielen Städten Deutschlands, aber auch weit über die Grenzen Europas hinaus, der künstlerische Leiter der Burghauser Jazzwoche und hat diese als unermüdlicher Motor und Antreiber begleitet.

Doch nicht nur die Internationale Jazzwoche, sondern auch die 1972 ins Leben gerufenen Burghauser Jazzkurse waren dem Musikpädagogen Joe Viera stets eine Herzensangelegenheit, junge Musikerinnen und Musiker aus aller Welt für den Jazz in seinen vielen Facetten zu begeistern und über die Jahrzehnte in unzähligen Kursen in Burghausen zu unterrichten. Professor Viera hat mit seinem unermüdlichen Einsatz und seiner mitreißenden Begeisterung für die Jazzmusik die Kultur in Burghausen geprägt wie kaum ein Zweiter. Unzähligen Besucherinnen und Besuchern aus der ganzen Welt wird er mit seinen launigen Eröffnungsworten zur Jazzwoche in bester Erinnerung bleiben

Zahlreiche Ehrungen und Auszeichnungen seines Wirkens geben Zeugnis über sein verdienstvolles und außerordentliches Lebenswerk. In Anerkennung seiner Verdienste, die er sich durch die Mitbegründung und Organisation der Internationalen Jazzwoche Burghausen und deren künstlerische Leitung erworben hat und in Würdigung seines musikalischen Engagements in unzähligen Jazzseminaren wurde ihm 1974 die Silberne und im Jahr 2012 die Goldene Ehrennadel der Stadt Burghausen verliehen.

Die Stadt Burghausen wird Herrn Professor Joe Viera getreu seinem Motto: "Ein Leben ohne Jazz ist möglich, aber sinnlos," stets ein ehrendes Gedenken bewahren.

STADT BURGHAUSEN

Florian Schneider  
Erster Bürgermeister